

Se duplica la ayuda al Caribe

En los próximos 5 años, Canadá duplicará su ayuda oficial al desarrollo de la región de la Mancomunidad del Caribe según anunció el Ministro de Asuntos Exteriores Mark MacGuigan.

Canadá ha prometido a la Mancomunidad del Caribe ayuda planificada en 1981-82 por un total de \$43,8 millones de dólares de la forma siguiente: Barbados \$2,6 millones; Belice \$1,5 millones; Guyana \$7,5 millones; Jamaica \$10 millones; Islas de Barlovento y Sotavento \$11 millones; Trinidad 1,2 millones; otros programas de ayuda bilateral que incluyan programas regionales \$700.000; Banco Caribeño del Desarrollo \$4,3 millones; cooperación industrial \$2 millones; y organizaciones no gubernamentales \$3 millones.

Se espera que la ayuda oficial canadiense al desarrollo ascienda durante el período 1982-87 a un total de \$350 millones con un nivel anual máximo de hasta \$90 millones para 1986-87.

Dentro de este total, se han tomado disposiciones para la concesión de hasta \$30 millones a Guyana; \$45 millones a Jamaica; \$44 millones a las Islas de Sotavento y Barlovento; y \$25 millones a Barbados, Belice, Trinidad y otros programas regionales en los próximos tres años.

Además, Canadá continuará contribuyendo a la región a través del Banco Caribeño del Desarrollo, y el programa de organizaciones no gubernamentales y el programa de cooperación industrial de la ACDI.

Propuesta de legislación energética

El gobierno federal ha introducido propuestas designadas a dar efecto legislativo a un número de elementos del programa Nacional Energético Gubernamental (NEP).

El proyecto de ley denominado Ley de Seguridad Energética refleja los objetivos del NEP, a saber: establecer la base para que los canadienses obtengan el control de su futuro energético y se asegure el suministro e independencia eventual de los mercados petroleros mundiales; ofrecer a todos los canadienses la oportunidad de participar en la industria energética y compartir los beneficios de la expansión industrial; y establecer un sistema de precios y reparto de beneficios derivados del petróleo que reconozca los requisitos de justicia para todos los cana-

dienses.

El proyecto de ley trata de:

— establecer un nuevo programa de incentivos para alentar la exploración y explotación petroleras;

— establecer el marco legislativo de normas sobre la propiedad y control canadiense que, entre otras aplicaciones, se utilice por aquellos que buscan su calificación para obtener subsidios de incentivo petrolero; y permita a los gobiernos recolectar información de acuerdo con los objetivos del NEP;

— autorice el capital necesario para ampliar el papel de Petro-Canadá y establezca una cuenta de propiedad canadiense para ayudar a la adquisición financiera;

— redefine la jurisdicción de la Junta Nacional de Energía en relación a los precios de exportación de gas y petróleo y permita a la junta ejercer un control regulador sobre las líneas eléctricas interprovinciales diseñadas para caer bajo su jurisdicción. Las enmiendas incluyen también facultades de expropiación de ciertas líneas eléctricas interprovinciales e internacionales y a las líneas eléctricas el mismo tratamiento que a los oleoductos.

Industria canadiense de computadoras en ascenso

La industria canadiense de computadoras ha pasado la marca de \$4.000 millones de ingresos anuales y más de un tercio de ella es de propiedad canadiense, de acuerdo con un análisis de más de cien compañías principales realizado por la Evans Research Corporation de Mississauga.

Las últimas cifras que cubren la industria en todo el país muestran una marca de crecimiento superior al de la economía en general y una importante ampliación de la propiedad nacional de las compañías de computadoras.

Crecimiento rápido

En 1975, los ingresos de esta industria ascendían solamente a \$1.000 millones, o el equivalente al 0,6 p.c. del producto nacional bruto de Canadá. La industria ha crecido a razón del 17 al 25 p.c. anual en los últimos 5 años, de acuerdo con el análisis y ahora acapara más del 1,4 p.c. del producto nacional bruto.

Más de 1.000 empresas más pequeñas no incluidas en el análisis elevaron la cifra de ingresos a \$4,06 millones manifestó Hugh O'Rourke, director de investigación de la Evans Research.

La Northern Telecom Limited de Montreal aparece en la lista por primera

vez. Una cuarta parte de los ingresos de la compañía se deben a operaciones de proceso de datos, que coloca a la compañía en el segundo lugar de las principales compañías, detrás de la IBM Canada Limited de Toronto.

Los ingresos de la Northern Telecom en concepto de proceso de datos ascienden a \$568 millones, en comparación con los ingresos totales de \$2.050 millones, precedentes, principalmente, de productos de telecomunicaciones. El aumento de la actividad en material de computación de la compañía se debe principalmente a la adquisición de las empresas Sycor Incorporated y Data 100 Corporation situadas en los Estados Unidos que elevaron las cifras de propiedad canadiense al 35 p.c., del 23,1 p.c. del año anterior.

Los ingresos nacionales de la IBM de Canadá mostraron un buen incremento del 22,4 p.c., que es una cifra de crecimiento superior a las operaciones mundiales de la compañía matriz que solamente fue el 41,7 p.c.

En la lista aparecen nueve compañías. Las 109 compañías analizadas tenían unos ingresos totales en el año fiscal 1980 de \$3.870 millones, un aumento del 18 p.c., ligeramente superior al 17 p.c. predicho por Evans Research hace un año.

Exhibiciones del Festival Ottawa

El Festival Ottawa del Centro Nacional de Artes presenta una exposición de trajes y fotografías de dos de sus extraordinarias producciones en el vestíbulo de la Opera Metropolitana de Nueva York.

Actores canadienses y norteamericanos

La exposición que durará hasta finales de la sesión de la Opera Metropolitana de este año, muestra trajes y fotografías de cantantes canadienses y norteamericanos que han actuado en la Opera Metropolitana y en el Festival Ottawa.

Los trajes mostrados son los de la producción *Cendrillon* 1979, recientemente aclamada en París (trajes diseñados por Suzanne Mess); y de *El Sueño de una Noche de Verano* 1978 (diseñados por Michael Stennett). Los trajes incluyen el vestido de baile de *Cendrillon* y su vestido de boda, así como los trajes de Titaníay Oberon de la producción *El Sueño de una Noche de Verano*. Además, se muestra una serie de fotografías de momentos memorables de estas presentaciones. La exposición de trajes y fotografías Festival Ottawa está auspiciada por el consulado canadiense en Nueva York.